



"Hai asuntos recurrentes no discurso político que son andrómenas históricas"

[PÁGINA 16] EDUARDO PARDO DE GUEVARA, DIRECTOR DO PADRE SAIMIENTO

Marta Sánchez: "Si mi letra acaba en el himno, me voy a la tumba tranquila"

[PÁGINA 38]



e|CorreioGallego

MARTES 20 DE FEBRERO DE 2018

Director JOSÉ MANUEL REY NÓVOA

Fundado en 1878

www.elcorreogallego.es

Nº 49.157



Por la izquierda, Javier Fernández (Asturias), Juan Vicente Herrera (Castilla y León), Feijóo (Galicia) y Francisco Javier Lambán (Aragón). Foto: J. Casares/Efe

Continúa enquistado el paro de empleados de Justicia

Distancia abismal entre la oferta salarial de la Xunta y lo que exigen los sindicatos

JOSÉ M. VERDURA

La huelga de los trabajadores de la Administración de Justicia en Galicia sigue enquistada. Anochecido el día de ayer, los integrantes de la negociación no se habían levantado de la mesa, pero comenzado el diálogo a las once y media de la mañana, una hora después ya se habían dicho todo sin acercamiento de posturas. La Xunta no se mueve de los 90 euros al mes para los gestores, 76 para los tramitadores y 68 para los del cuerpo de auxilio. Y los sindicatos piden 225 euros para su equiparación media al resto de autonomías. Y tampoco hay acuerdo en la consolidación de plazas, las incapacidades temporales y la anulación de la amortización de 106 plazas desde el año 2012.

CONFLICTO [Págs. 8-9]

Frente común para enlazar financiación y demografía

• El pacto de Castilla y León, Asturias, Aragón y Galicia les da el mismo peso poblacional que Cataluña para negociar // Urgen un modelo de consenso multilateral y solidario

REPENSAR LA ESPAÑA DE LAS AUTONOMÍAS [Págs. 6 y 7] Editorial en LA QUINTA y análisis de CARLOS LUIS RODRÍGUEZ [Pág. 3]

Todos los institutos de Compostela se implicarán en el premio literario San Clemente, orgullo de la capital

Fernando Aramburu, Xosé Monteagudo y Ralf Rothman lo recogerán este 1 de marzo [Pág. 24]

Volvió a fallar la recogida de basura en Santiago el fin de semana pasado

RÚAS SUCIAS [Pág. 19]

Oídos sordos de Martiño Noriega a la avalancha de críticas al pregón

ESCÁNDALO [Pág. 23]

Si cambias al menos 2 neumáticos te regalamos **CADENAS TEXTILES** para la nieve

* Oferta válida hasta el 28 de febrero

BÉTULA CARS SANTIAGO Avd. do Cruceiro da Coruña, 252. Bolsoca. Tel: 981 56 60 03 • www.betulacars.es

MARGARITO FLOWERS

Gente

Pilar Cernuda salta al ruedo literario con la novela 'Volveré a buscarte'

La veterana y prestigiosa periodista **Pilar Cernuda** es una verdadera ametralladora publicando libros sobre su especialidad, la actualidad política (ha escrito más de veinte en las últimas cuatro décadas), pero hasta ahora había permanecido ajena al ruedo literario. Pues bien, eso ya es pasado, porque la escritora compostelana, que colabora con EL CORREO GALLEGO desde hace muchos años, acaba de estrenarse en ese campo con la publicación de una novela en la que Galicia y sus gentes –sobre todo sus mujeres– protagonizan una narración que engancha desde la primera página. En *volveré a buscarte*, editada por La esfera de los libros, Pilar Cernuda viaja a una aldea de O Salnés y retrocede hasta los años cincuenta del pasado siglo para tejer una historia en la que habla del amor y el olvido, de la distancia y el compromiso, de mujeres fuertes que saben que su familia depende de ellas, de sentimientos y de esperanza. La acción también transcurre



Pilar se estrena como novelista tras publicar más de 20 libros 'políticos'.

en el glamuroso Buenos Aires de aquella época, cuando la capital argentina se convirtió en un potente faro de atracción para miles de gallegos. Hasta allí viaja **Antonio Padín** en busca de una vida mejor para su familia. Cuarenta años antes ya lo hizo su abuelo **Manuel**, que nunca regresó, pero él le promete a **Maruxa** que eso no ocurrirá y que "Volveré a buscarte". Lo que no sabe es que esa aventura le descubrirá,

entre otras cosas, la verdadera historia de su abuelo, un mundo de salones elegantes y un amor apasionado que le hará replantearse la promesa y le obligará a elegir entre el deber o la pasión. Pilar Cernuda, que publicó su primer libro en 1981 (*Todo un rey*), colabora actualmente en el programa *Espejo Público* de Antena3 y en *Onda Cero*. Sus columnas de opinión, en las que por lo general desmenuza la actualidad política, se publican en una treintena de periódicos. La novela será un éxito, así que está de más desearle suerte.



DOCUMENTAL CON 'EMOTIO'

La galería Atlántica de A Coruña acogerá este jueves, a las 20.00 horas, la presentación del documental *Emotio*, de la directora **Beatriz Echevarría**. El documental desvela el papel que juega la emoción en los procesos creativos a través de distintos testimonios de artistas, músicos, escritores, cineastas y galeristas. No falten o se arrepentirán.

CASTAÑOS PARA REPOBLAR GALICIA

El hotel con encanto A Quinta da Auga, un remanso de serenidad a solo tres kilómetros del casco histórico de Santiago, siempre se ha destacado, desde su apertura en 2009, por ser un pionero en materia de responsabilidad social y medioambiental. Ahora, tras desarrollar numerosas iniciativas relacionadas con el ahorro de energía, la propiedad ha querido sumarse a La Hora del Planeta, una iniciativa mundial que se celebra anualmente el último sábado de marzo (este año, el día 30) como símbolo de lucha contra el cambio climático. Sensibilizados con la necesidad de reforestación de la zona, tras los devastadores incendios que asolaron los montes de Galicia el pasado año, **María Luisa García**; su marido, **José Ramón Lorenzo**, y su hija **Luisa Lorenzo** (propietarios de A Quinta da Auga) han decidido poner su grano de arena y donar tres



euros de cada estancia que se realice en el mes de marzo, que serán destinados a comprar castaños autóctonos y plantarlos en una finca de su propiedad, situada a menos de un kilómetro del hotel. Se trata de castaños micorrizados procedentes de Hifas da Terra, un centro de investigación especializado en micología aplicada. Enhorabuena por la iniciativa. Y que cunda el ejemplo.

PÓLVORA

PARA MARTA SÁNCHEZ, CANTANTE, a ver si asiste a algunas clases de composición poética y cambia la muy mejorable letra que ha compuesto para visibilizar –como se dice ahora– el himno español, tan foñía y sensiblera que provoca hasta espasmos coronarios, uf, uf, ufffi. Quizá todos deberíamos calmarnos un poco y encargarnos la letra a Fito, por ejemplo, a Sabina o a Serrat. Patriotismo sí, pero no bajo cualquier melodía.

MAGNOLIAS...

PARA AMAYA FERNÁNDEZ, SECRETARIA GENERAL DEL PP VASCO, que tuvo la valentía y la dignidad de enfrentarse, a cara descubierta y con escasa compañía, a la descerebrada y vergonzante tropa que se echó a las calles de Andoain para homenajear a los ctarras Iñaki Ige-rategi e Ignacio Otaño, participantes en el asesinato del sargento de la Ertzaintza Joseba Pagazaurtundua en 2003. Vaya machotes, ¿eh, coleguis?

...Y SONRISAS

POR FLORINDA CAMPOAMOR

Jordi va a visitar, en compañía de su novia, a su abuela catalana y antes llama para saber la dirección... – Es fácil, querido nieto. Vas al número 13 de la calle Esplugas y pulsa con el codo el 4 izquierda en los botones del dictáfono. Tu novia que abra la puerta del portal con el hombro... y que lo haga fuerte, porque pesa mucho. Luego llama al timbre con el codo y os abriré... – Vale, abuela, perfecto... ¿pero por qué tenemos que hacerlo todo con los codos y el hombro? – ¿No pensaréis venir con las manos vacías, no?

plan renove ventanas Cabeal 2018

¡RENOVAR ES AHORRAR!

Cambia ahora tus viejas ventanas y págalas en 24 meses sin intereses*



Amplia gama en carpintería de aluminio y pvc

Via Faraday, 1 • Pol. Tambre - Santiago • T. 981 936 350 - 608 392 060 • Abrimos sábados por la mañana • www.cabeal.es

Visita nuestra exposición

aluminios
CABEALmucho más
que ventanas